

Toutefois, la ville dut se relever assez rapidement de cette épreuve, puisque nous la voyons, deux mois après la bataille, offrir un taurobole « pour le salut de l'Empereur, « du César, son fils, premier empereur désigné, de l'im-
« pératrice Julia Domna, la mère des Camps, et de toute
« la maison divine. »

Le type romain a donc disparu de la population de Lugdunum par suite de l'adjonction continuelle de sujets gaulois dans ses murs.

Nous ajouterons que les différences ethnologiques entre les types romain et celtique ne sont pas si tranchées qu'ils n'aient pu à la longue fusionner entièrement l'un dans l'autre. Il n'en eût certainement pas été ainsi s'il se fût agi de Germains, et surtout de Sémites, dont les caractères de race très différents ont persisté indéfiniment chez d'autres peuples après la conquête, comme le type arabe chez les Espagnols; et même parmi nous, l'élément burgonde (19) se maintient encore aujourd'hui, quoique le nombre de ces envahisseurs germains ait été peu considérable et leur fusion au milieu de nous très rapide.

D^r HUBERT MOLLIÈRE.

(19) *Caius Solius Apollinaris Sidonius* (trad. Grégoire et Collombet, Lyon, 1836, t. III, p. 253, XII) parle de leur taille immense « septi pedes » qui les faisait ressembler à de véritables géants « gigantes » et contrastait avec la taille beaucoup moindre des Gallo-Romains.